

En toda España. 1.50 pesetas al mes... 20.00 al año... 10 céntimos... 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

AÑO XXVII.

Mahón, Viernes 21 de noviembre 1919

Núm. 13,983.

OFICINAS... Redacción y Administración, Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.

PICTORIAL REVIEW... IMPORTANTE FIGURÍN DE MODAS... Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos... Crónica Parisina — Emocionantes novelas — Arte Hogar — Muñequerías... Bellas Páginas de Moda a todo color... SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela... Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media de la noche.

Los bolcheviques pintados por un socialista

El socialista ruso Grigoriaz, ha publicado un artículo en el «Vorwärts», sobre los bolcheviques y dice:

Una experiencia de quince años de vida política rusa, me ha hecho tomar una posición netamente hostil frente a esos criminales. La demagogia de los bolcheviques, ha podido, gracias a la apatía del pueblo, destruir los últimos vestigios de la organización productora de un país que se civilizaba.

Dentro del caos, apoyados por una guardia pretoriana, que está ricamente pagada y autorizada para toda clase de pilajes, los dueños del momento, han podido reinar, porque los elementos democráticos no han podido organizarse y el pueblo está dominado por el temor de un regreso a los antiguos reaccionarios.

Si se hubiera constituido una liga para el aniquilamiento del socialismo, no hubiera tenido otro programa que el de los bolcheviques.

Así los reaccionarios de todos los países, se alegran del bolchevismo, que pueden presentar como la quiebra del socialismo, cuando el bolchevismo no es sino la aplicación de los antiguos métodos del zarismo.

El socialismo no tiene nada de común con el reinado de la violencia, que es todo el pensamiento y todo el método del bolchevismo.

El socialismo no tiene nada de común con el método de aterrorizar a toda costa. Y no puede ser cuestión de método, porque el bolchevismo no tiene ley, ni método, ni sistema. No conoce sino la ferocidad sin regla y la tiranía sin límite. Ha derribado a la clase obrera y literalmente ha exterminado a los socialistas. Últimamente hemos recibido en Berlín la noticia de que un buen número de socialistas, y entre ellos el grande y puro Rosa Luxemburg, han sido fusilados sin juzgarlos.

Es cosa de preguntarse si los espías, gendarmes y terroristas que forman los comités bolchevistas con el exterminio de los socialistas preparan el regreso de la Monarquía.

El artículo dice que para acabar con los bolcheviques basta con ofrecer a los labriegos que el nuevo régimen no les quitará las tierras de las que se han apoderado.

De este modo los bolcheviques perderán el único punto de apoyo que tienen en el país.

El tratado con Bulgaria

París.—La carta de envío que acompaña a la contestación de las Potencias aliadas y asociadas a la Delegación de Bulgaria, toma nota en el acta con satisfacción de la acogida hecha por Bulgaria a las cláusulas de paz referentes a las relaciones de la Sociedad de Naciones, protección de las minorías étnicas y del trabajo.

Los aliados ven la voluntad de Bulgaria de arreglar siempre su política en los principios largamente humanitarios y las ideas de solidaridad internacional que inspiraron los aliados.

En lo concerniente a las cuestiones territoriales y de la entrada en la guerra de Bulgaria, dice la carta que si es tal vez exacto que si la opinión pública búlgara no fue uráicamente favorable a la idea de una alianza con las potencias centrales, su apoyo fue sin embargo concedido a un Gobierno que practicó la política de conquistas.

Los aliados no pueden olvidar que los búlgaros, sostenidos por el sentimiento popular, atacaron por la espalda, sin provocación, al ejército serbio, paralizándolo la heroica resistencia que ese ejército oponía en otro frente al invasor.

Recuerda la carta que al unirse a los actos de los imperios centrales, Bulgaria rompió las principales comunicaciones entre Rusia y sus aliados, abrió a Alemania el camino de Oriente e hizo de esa zona inevitable la prolongación de la guerra.

Los aliados no piensan en hacer expiar todas las faltas pasadas a Bulgaria, sino que quieren únicamente establecer una paz justa y fecunda.

Los aliados examinaron con escrupulosa atención las observaciones de la delegación búlgara.

En algunos puntos los aliados dan satisfacción al deseo formulado por Bulgaria, pero las modificaciones del texto son definitivas.

Sobre otros puntos, el texto se mantiene íntegro, y no puede ser más que aceptado o rechazado.

La Delegación de Bulgaria es invitada a declarar en un plazo de diez días, a los aliados y asociados si está dispuesta a firmar el Tratado en la forma actual.

Pasado ese plazo, el armisticio se considerará como terminado, y las potencias aliadas y asociadas tomarán todas las medidas que juzguen útiles.

La contestación de los aliados contiene los puntos principales siguientes:

Cláusulas militares: Bulgaria queda autorizada para crear un Cuerpo especial de guardafronteras, que no podrá exceder de 3.000 hombres.

Cláusulas navales: Bulgaria queda autorizada para mantener en el Danubio, a lo largo de su orilla, y para la policía de vigilancia de la pesca, cuatro torpederos, seis cañicas de vapor sin municiones y con dotaciones civiles.

Cláusulas económicas: La supresión de las capitalizaciones puede ser realizada por medio de convenios especiales.

Ayuntamiento de Alayor

Sesión ordinaria celebrada el día 3 de noviembre de 1919

Presidió el señor Alcalde don Juan Sintes Marín con asistencia de los concejales señores Pons Pons, Grandío, Gomila y Olives.

Se aprobó el acta de la anterior haciendo constar el señor Grandío su adhesión a la razonada réplica hecha en la misma por el Teniente segundo de Alcalde señor Pons Pons contra el primero señor Coli y su gratitud para los señores concejales que justificaron la conducta del que dice con motivo de la protesta que contra él mismo formuló el propio señor Coli.

ACUERDOS

Adherirse a la exposición que el Ayuntamiento de Palma tiene elevada al señor Ministro de Fomento pidiendo el cumplimiento íntegro de la contrata sobre comunicaciones marítimas entre estas Islas y el Continente.

Quedar enterado de los productos obtenidos durante el mes de octubre próximo pasado por los conceptos siguientes:

Table with 2 columns: Concepto, Pesetas. Includes Administración de Consumos (1159.96), Derechos de degüello (205.45), Inspección sanitaria (139.10)



Sábado día 22 de Noviembre de 1919.

Virtut de gran moda con scapeto a las seis.

Otra sesión a las 9

El grandioso drama cinematográfico

LA FIBRA DEL DOLOR

magistral interpretación de HESPERIA y T. CARMINATI

Domingo a las mismas horas, el mismo COLOSAL PROGRAMA

Pronto: Grandiosas exclusivas interpretadas por las artistas JACOBINI — MENI HELLI y otras

Pasar a informe de la Comisión de Policía Urbana una instancia de don Rafael Meliá Petrus pidiendo permiso para modificar aberturas de la casa número 19 de la calle del Oriente. Entraron los concejales señores Servera y Pons Cavalier. Aquirir 200 lámparas de 25 bujías marca «Egmar» para el alumbrado público. Y se levantó la sesión.

Santoral

Santo de hoy.— Santos Rufo, Esteban, Honorio y Alberto. Santo de mañana.— Santos Filadelfo mártir y Mauro y Santa Cecilia.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 21 noviembre 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Teniente Coronel de Infantería don Gabriel Rubias.

Imaginería: Comandante de Infantería don O. Walsdo Gómez.

Hospital y provisiones: Capitán 1.º de Artillería.

Vigilancia Oficina: 12.º del 63.

De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

MAHÓN

No habiéndose recibido noticia alguna en esta Delegación de «La Trasméditerránea», creímos que el vapor correo no alteraría el viaje y ello fué causa de que anunciáramos su llegada para ayer tarde.

Teníamos noticias particulares notificando la suspensión de salida del «Mahón», pero éstas no eran concretas y faltando las oficiales, no quisimos dadas crédito.

La nueva suspensión de un viaje causa perjuicios a nuestra industria y comercio, por lo que debiérase procurar evitar que estas suspensiones se repitiesen.

Esta mañana dicha Delegación nos ha facilitado el telegrama que en otro lugar publicamos, según el cual el «Mahón» no llegó ayer debido a las operaciones de carga y descarga.

El mencionado vapor zarpará hoy a hora de itinerario de Barcelona para Alcedia y nuestro puerto, al que llegará mañana.

En la orden de este Gobierno Militar, fecha de ayer, se dispone por el Excmo. Sr. General Gobernador que desde hoy todas las tropas de los Cuorpos y unidades que guarden esta Isla visiten de capote o capota, según les corresponda.

Esta tarde a las seis se celebrará en el salón de actos del Ateneo Científico el segundo concierto de la cuarta serie organizado por el Grupo Filarmónico

que tanto se distingue por la labor de cultura musical que realiza.

A última hora de la mañana de ayer entró en nuestro puerto el vapor cable-ro «Emile Daudot», de nacionalidad francesa, el cual salió a las dos después de haber adquirido víveres para el viaje.

Hemos de llamar la atención del Jefe de la Guardia Municipal, acerca de esos mozalbetes que por las noches recorren nuestras calles, lanzando al aire sus voces estridentes, que modulan frases de mal gusto cuando no soeces.

Convendría hacer comprender a dichos moquetes, que el espectáculo que nos ofrecen, no armoniza ni es digno de nuestra ciudad que se precia de culta y civilizada.

Seguimos sufriendo las consecuencias de un tiempo variable. El día de hoy ha amanecido encapotado amenazando lluvia.

Se han establecido de nuevo los vientos frescos descendiendo la temperatura.

En el Cine España se celebró anoche la acostumbrada velada recreativa a cargo de la compañía de aficionados, poniéndose en escena el drama «El rudo gordiano» de don Eugenio Selés.

La obra y con ser de las que requieren una labor intensa, no fué mal interpretada por las artistas señoritas Sanz y Ulloa y los jóvenes aficionados señores Novella, Villalonga, Busutil y Orfila.

El público se mostró complacido y prodigó aplausos a los aficionados y a las artistas.

Los entreactos de excesiva duración y poca puntualidad en dar comienzo al espectáculo.

LOS GRANDES ALMACENES PASARIUS han adquirido los billetes números

45.362 y 46.973

del sorteo de Navidad, para cederlo a su clientela en participaciones de 250 pesetas (125 pesetas en cada número), sin compromiso de efectuar compra alguna.

Esta mañana han regresado las parejas del bou con abundante pesca que se ha puesto a la venta en nuestro Mercado, agolándose rápidamente.

Procedente de Palamós ha fondeado esta mañana el pallebot «Paloma», de la matrícula de Ciudadela, con cargamento de obra de barro para el comerciante señor Huguet.

Se han reanudado los trabajos para la reposición de las baldosas que faltan en varias aceras de nuestras calles.

OBRA NUEVA Pesca Marítima

Costums i tracteres més usuals a Menorca

POR DON PEDRO BALLESTER

PRECIO 1.50 PESETAS

De venta en el Ateneo Científico, Literario y Artístico y en las Librerías,

Los éxitos del Gobierno

Como lo habíamos anunciado

Mientras se celebraba la sesión de la Comisión mixta de Barcelona sostuvimos el criterio de que no se llegaría a una solución definitiva y duradera en tanto no se quebrantase el poder abusivo e ilegal de los sindicatos, para atraerlos al camino de la concordia dentro de la legalidad. Se iba ello logrando en la intervención del Gobierno, y cuando parecía próxima la solución medió por medio el Poder público, no para apoyar las finalidades perseguidas, sino para desbaratarlas por el punto estúpido de apuntarse un triunfo donde no podía tenerlo.

Al ser firmadas las bases, sostuvimos, frente a la inmensa mayoría de los periódicos, que se regocijaban glorioso el éxito ministerial, que no había arreglo y que la solución gedeónica no podía ser otra cosa que el preludio de una mayor y más intensa gravedad. Y dijimos más: asegurábamos, con títulos como puños, que se trataba de una comedia, pues lo hecho se reducía a que el Gobierno había impuesto a todo trance una apariencia de solución con el sólo propósito de presentarse como triunfador ante las Cortes el día de su reapertura, y que esa ficción podría estenerse, gracias a la censura, al desconcierto y a las vacilaciones, durante las horas precisas para acudir al Parlamento; pero que inmediatamente se reproduciría el conflicto en proporciones que a todos habían de preocupar.

Nos valió esa actitud no sabemos cuántos dictarios y cesuras; nos llama ron perturbadores y excitadores, descontentadizos y despechados, porque crear, los que no ven más allá del horizonte del politiquero que nuestra conducta se ajustaba a una despreciable maniobra de esa índole; pero es lo cierto que la realidad, con la cual no es posible hacer combinaciones, ha venido a darnos la razón y que no nos hemos equivocado en un día ni en un minuto.

No podrá decirse tampoco que hemos acertado por conocer la actitud de los patronos, puesto que la ruptura no ha venido de parte de éstos, sino por imposición de los sindicatos, cuyos representantes penetraron ayer violentamente en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Barcelona y disolvieron la Comisión mixta.

Antes de hacer sobre esto y sus probables consecuencias apreciación alguna, se nos permitirá que nos asombre la inercia del Gobierno y el ridículo en que deja una vez más la autoridad del Poder; porque no se habrá olvidado todavía la famosa Real orden—por nosotros calificada de triunfo de Gedeón—que apareció en la «Gaceta» hace tres días como suprema garantía del cumplimiento de todo lo pactado.

Porque hay que tener en cuenta que lo de Barcelona no es ya un pleito de carácter local. Precisamente, a la hora misma en que se intentaba hacerlos creer que el conflicto estaba solucionado, las autoridades de Cataluña, los propios representantes del Gobierno, no tuvieron inconveniente alguno en declarar que la cuestión les había preocupado, más que por los sucesos que en Barcelona pudieran desarrollarse, porque allí se estaba incubando el germen del comunismo, con ramificaciones en todo el resto de la nación.

Y si es así, y si este contratiempo de ahora agrava el mal, los españoles no podemos consentir, porque consentirlo sería un crimen, que las dejaciones del Gobierno, falta de autoridad y de prestigio, contribuyan a que el daño se vaya extendiendo y llegue un instante en que sea imposible toda solución que no venga por los caminos de la más brutal y dolorosa violencia.

Ya se han dado la satisfacción de hacer el ridículo y agobian con pesadumbres abrumadoras la vida de España estos señores que gobiernan sin tener a su lado fuerza alguna que les apoye, no sigan detentando un Poder que necesitan, hoy más que nunca, para imponerse, la asistencia de todos los elementos sociales y de todas las fuerzas positivas del país.

Si Sr. Burgos y Maza, triunfador, fro-

(De «La Acción»)

